
 

 

 

 

 

令和６年 第４回 蕨市教育委員会（定例会） 会議録 



1 

 

招 集 期 日 令和６年３月２７日（水） 

場 所 蕨市役所 ５階 第一・第二委員会室 

開閉の時間 午後２時から午後３時２５分まで 

議 長 松 本 隆 男 教育長 

出 席 委 員 １番 萩 原 敏 行 委員 ２番 小 島 奈津子 委員 ３番 尾 方 香 里 委員 

 ４番 石 山 大 介 委員   

議事参与者 
教育部長 

        渡 部 幸 代 

教育部次長・学校教育課長 

        小 山 晃 弘 

教育部次長・生涯学習スポーツ課長

加 納 克 彦 

 
教育部副参事・学校給食センター所長 

        石 丸 岳 広 

教育総務課長 

        田 中 昌 継 

中央公民館長 

鈴 木 啓 文 

 
図書館長 

佐 藤 昌 史 

歴史民俗資料館長 

        佐 藤 直 哉         

教育総務課長補佐 

庄 野 将 人 

 
生涯学習スポーツ課長補佐 

小 柴 晴 香 

東公民館長 

岡 本 啓太郎 

西公民館長 

荒 川 恵 子 

 
南公民館長 

萬 年 祐 次 

北町公民館長 

桑 島 勝 彦 

下蕨公民館長 

小 川 有紀子 

 
旭町公民館長（指定管理者） 

黒 澤 美和子 
  

    

書  記 教育総務課庶務係長 瀬 口 正 浩 
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 会 議 事 件 名 議               事 

 

 

 開会宣言された後、会議録の承認が行われ、直ちに報告に入る。 

 

 

議 

 

 

 

報告１ 

令和６年第１回蕨市議会（定例会）

教育委員会関係一般質問について 

 令和 6年第 1 回蕨市議会定例会教育委員会関係一般質問については、教育総務課長、

学校教育課長、生涯学習スポーツ課長、図書館長及び学校給食センター所長から質問と

答弁の概要の報告がなされた。 

 

事 

 

 

 

報告２ 

「令和５年度この一年を振り返っ

て」について 

 「令和 5年度この一年を振り返って」は､各校長がこの一年間の教育活動を振り返り､

その成果をまとめたものである。課題研究の成果、働き方改革の推進など、各校それぞ

れの特色を生かした取り組みについての報告が、学校教育課長からなされた｡ 

 

進 

 

 

 

報告３ 

令和５年度卒業生の高等学校等進路

状況について 

 令和 5年度卒業生の高等学校等進路状況は、昨年度と比較すると、県公立高等学校の

合格率の増加とともに、県公立高等学校への進学者の割合が増加した反面、私立高等学

校への進学者の割合が減少したとの報告が、学校教育課長からなされた｡ 

 

行 

 

 

 

状 

 

 

報告４ 

第５１回蕨市学校保健会研究集会 

実施報告について 

 第 51 回蕨市学校保健会研究集会は､2 月 15 日(木)に会場参加及び録画配信視聴によ

る形式で実施し、蕨市学校保健会功労者表彰並びに埼玉県学校歯科保健コンクール優良

校・入選校・年間努力校・ＰＴＡ活動優秀校の報告を行った。また､｢子どものＳＯＳを

受け止めるには ～ゲームによる家庭不和から考える～｣と題して､医学博士 髙橋聡美 

氏に講演をいただき、会場参加 23名及び録画配信視聴希望 42名の申し込みがあったと

の報告が、学校教育課長からなされた。 

 

 

況 

 

 

報告５ 

スポーツフェア２０２４実施報告に

ついて 

 スポーツフェア 2024 は、蕨市スポーツ協会の主催で、3 月 10日(日)に蕨市民体育館

を会場に開催した。当日は体育賞の授与式が行われ､功労賞や特別優秀選手賞など､個人

68名と 17団体が表彰されたほか、市内スポーツクラブと蕨市スポーツ推進委員協議会

に協力いただき、スポーツを主とした体験校コーナーを実施し、合計で 720 名の参加が

あったとの報告が、生涯学習スポーツ課長からなされた。 
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議 

 

 

 

事 

 

 

 

進 

 

 

 

行 

 

報告６ 

第３次蕨市子ども読書活動推進計画

（案）について 

 

第３次蕨市子ども読書活動推進計画（案）について、本計画は目標値として、６つの

評価指標を設定しており、素案に「読み聞かせをしている家庭の割合」を追加した。ま

た、現状分析のため、小学 3 年生、5 年生、中学 2 年生にＧｏｏｇｌｅフォームを使用

してアンケートを実施したほか、市内公立保育園保護者にコドモンを利用してアンケー

トを実施し、状況の把握に努めた。 

課題としては、①家庭・地域での読み聞かせの更なる支援、②保育園・幼稚園での「蕨

市お薦め図書リスト」の活用と更新、③学校等おける電子図書館の活用、学校と図書館

の連携強化、④図書館に関しては、読み聞かせボランティアへの支援、子ども達の居場

所づくりとして図書館の魅力度アップがあげられる。 

具体的な取り組みに関しては、13 の施策を掲げており、「セカンドブック」、「読書手

帳」等の新規事業のほか、継続事業の中にも電子化の推進や、駅前新図書館への移転を

反映させた。なお、よみきかせ手帳については、現在、名称を再検討中のため、今回の

計画（案）では一般的な表現である「読書手帳」と表記している。 

今後のスケジュールについては、4月にパブリックコメントを実施し、最終的に整え

たものを 5 月の定例教育委員会に議案として提出予定であるとの報告が、図書館長から

なされた。 

 

 

 

状 

 

 

報告７ 

令和５年度蕨市立図書館蔵書点検結

果について 

 

 蕨市立図書館蔵書点検は、本館では令和 6年 2月 12 日(月)から 19日(月)まで、分館

では令和 6年 2月 1日(木)･8日(木)･9日(金)に実施した。貸出中の資料以外の 192,434

件のうち、2,028件が未点検で、率として 1.05％であったとの報告が、図書館長からな

された。 

 

 

況 

 以上報告の後、直ちに議事に入る。 

 協議第５号 

市長の権限に属する事務の一部を蕨

市教育委員会に委任する規則の一部

改正案について 

 市長の権限に属する事務の一部を蕨市教育委員会に委任する規則の一部改正案につ

いては、信濃わらび山荘の運営終了や、学校給食における補助金交付事業の開始に対応

するため所要の改正をするもので、施行日は令和 6 年 4 月 1 日であるとの説明が、教育

総務課長からなされ、原案のとおり異議なく承認された。 
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議案第５号 

蕨市教育委員会事務局事務分掌規則

の一部改正について 

 蕨市教育委員会事務局事務分掌規則の一部改正については、信濃わらび山荘の運営終

了に伴い所要の改正をするもので、施行日は令和 6 年 4 月 1 日であるとの説明が、教育

総務課長からなされ、原案のとおり異議なく可決された。 

 

 

 

 

 

議案第６号 

蕨市教育委員会事務決裁規則の一部

改正について 

 蕨市教育委員会事務決裁規則の一部改正については、信濃わらび山荘の運営終了に関

し所要の改正をするもので、施行日は令和 6年 4月 1日であるとの説明が、教育総務課

長からなされ、原案のとおり異議なく可決された。 

 

 

 

 

 

 

議案第７号 

蕨市文化ホールくるる設置及び管理

条例施行規則の一部改正について 

 蕨市文化ホールくるる設置及び管理条例施行規則の一部改正については、同施設の指

定管理業者の施設予約システム改修にあわせ、施設利用の申請書や許可書の書式を変更

するもので、施行日は令和 6 年 4 月 1 日であるとの説明が、生涯学習スポーツ課長から

なされ、原案のとおり異議なく可決された。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議案第８号 

蕨市立小・中学校職員服務規程の一

部改正について 

 蕨市立小・中学校職員服務規程の一部改正については、地方公務員法の一部改正及び

職員の高齢者部分休業に関する条例の公布・施行により、高齢者の部分休業の承認等に

係る規定の整備及び様式等の追加について、所要の改正を行うものであるとの説明が、

学校教育課長からなされ、質疑応答の後、原案のとおり異議なく可決された。 

 

[質問]高齢者部分休業の内容を教えてください。 

[回答]60 歳に達した方が、それ以降の 4 月 1 日から定年退職までの期間の休業に関す

るもので、条件としては校務運営に支障のない範囲で、最大時間は週の勤務時間で

ある 38時間 45分の 2分の 1 を超えない範囲となります。給与に関しては取得時間

に応じて減額されます。申し出があった場合は、本人の状況の聞き取りを十分に行

いながらすすめていきたいと考えております。 

 

 議案第９号 

蕨市学校給食費補助金交付要綱の制

定について 

 蕨市学校給食費補助金交付要綱の制定について、本制度は 2月の定例会でもご説明し

たとおり、第 2子以降の学校給食費を無償化するもので、実施にあたり交付要綱を制定

するものであるとの説明が、学校給食センター所長からなされ、原案の通り異議なく可

決された。 
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議 

 

 

 

事 

 

 

 

進 

 

議案第１０号 

蕨市就学援助に関する要綱の一部改

正について 

蕨市就学援助に関する要綱の一部改正については、令和 6 年度から支給対象品目に

「オンライン学習通信費」を追加するため、所要の改正を行うもので、施行日は令和 6

年 4月 1日であるとの説明が、学校教育課長からなされ、質疑応答のあと原案のとおり

異議なく可決された。 

 

[質問]今までは支給していなかったのでしょうか。 

[回答]今までは支給していませんでしたが、県内で多くの市町村が補助している状況を

考慮し、令和 5年度に検討し、令和 6年度から実施するものです。 

[質問]これまで要求があった際の対応はどのようか教えてください。 

[回答]直接要求はありませんでしたが、教職員の中から通信費に対する疑問は上がって

きていましたので、検討を進めており、今年度から端末の持ち帰りが始まったこと

なども考慮し、令和 6年度から対象に追加するものです。 

 

 

 

行 

 

 

議案第１１号 

蕨市特別支援教育就学援助に関する

要綱の一部改正について 

 

蕨市特別支援教育就学援助に関する要綱の一部改正については、議案 10 号と同様に、

令和 6 年度から支給対象品目に「オンライン学習通信費」を追加するため、所要の改正

を行うもので、施行日は令和 6年 4月 1日であるとの説明が、学校教育課長からなされ、

原案のとおり異議なく可決された。 

 

 

状 

 

 

 

況 

議案第１２号 

蕨市青少年野外活動奨励費支給要綱

の一部改正について 

 蕨市青少年野外活動奨励費支給要綱の一部改正については、信濃わらび山荘を令和 5

年度で廃止することに伴い、これまで市内の青少年団体がキャンプや合宿といった事業

を行う際に、指導者を含め、同一年度内 2泊を上限として 1人 1泊 1,100円を助成して

いたのを、1,500円に上げるとともに一部様式の改正をおこなうもので、施行日は令和

6 年 4 月 1 日であるとの説明が、生涯学習スポーツ課長からなされ、質疑応答のあと、

原案のとおり異議なく可決された。 

 

[質問]対象の青少年団体について教えてください。 

[回答]市内の青少年団体連絡協議会の加盟団体やスポーツ少年団が主で、その他、子ど

もたちや青少年を対象としている団体についても制度の対象と考えています。 

[質問]青少年団体連絡協議会の加盟団体以外も対象になるのでしょうか。 

[回答]単に青少年関連なら全て対象というわけではありませんが、団体への支援という
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点で、なるべく広く対象にしたいと考えています。 

 

 

 

議 

議案第１３号 

蕨市学校医の委嘱について 

 

蕨市学校医の委嘱については、令和 6 年 3 月 31 日付けで学校医 1 名が退任すること

に伴い、令和 6年 4月 1 日付けで後任の学校医を委嘱するものであるとの説明が、学校

教育課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。 

 

 

 

 

事 

 

議案第１４号 

蕨市スポーツ推進審議会委員の委嘱

について 

 蕨市スポーツ推進審議会委員の委嘱については、委員のうち 6 名が任期満了となる

が、引き続き令和 6 年 4 月 1 日からの 2年間を任期として、あらためて委嘱するもので

ある。なお、他 5 名の委員の任期は令和 6 年 9 月 30 日までであるとの説明が、生涯学

習スポーツ課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。 

 

 

 

進 

 

議案第１５号 

蕨市スポーツ推進委員の委嘱につい

て 

 蕨市スポーツ推進委員の委嘱については、任期満了に伴い、令和 6 年 4 月 1 日からの

2 年間を任期として、委員 29 名を委嘱するものであるとの説明が、生涯学習スポーツ

課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。 

 

 

 

行 

 

議案第１６号 

蕨市教育委員会が後援等を行う事業

について 

 

 別紙のとおり、蕨市教育委員会へ後援等の申請があったため、審議をお願いしたいと

の説明が、生涯学習スポーツ課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。 

 

 

 

状 

 

 

 

議案第１７号 

蕨市立西公民館等整備検討委員会設

置要綱の制定について 

 蕨市立西公民館等整備検討委員会設置要綱の制定については、西公民館、図書館錦町

分館、老人福祉センター松原会館の移転建替えにおける施設整備の在り方について、基

本的な方針の検討を行うため、関係各課との連絡調整及び情報共有が必要であり、要綱

を制定するものであるとの説明が、西公民館長からなされ、原案のとおり異議なく可決

された。 

 

況 

 

議案第１８号  （非公開） 

 

 

 

 

  

 

  


